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Коммерсантъboscosport
Сколько весят медали. Россия 
заплатит чемпионам по 4 млн руб., 
а Германия — по €15 тыс.
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Наши соперники. Кто отберет 
у сборной России ее золото 
на ее собственных Играх
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Вне игры. Что делает на зимней 
Олимпиаде самая титулованная 
российская теннисистка
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Московский кластер.  
Как опоздать на двухэтажный 
поезд, идущий в Сочи
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Вчера над Олимпийской деревней был 
поднят флаг сборной России. Специ-
альный корреспондент «Коммерсантъ-
BoscoSport» АНДРЕЙ КОЛЕСНИКОВ, кон-
статируя, что отступать теперь совсем 
некуда, рассказывает о том, как Влади-
мир Путин признал, что мастерство рос-
сийских олимпийских спортсменов — 
на уровне цирковых, и как спортсменов 
сборной России принял на молебне пат-
риарх всея Руси Кирилл.

За час до появления Владимира Путина 
в Олимпийской деревне у входа в фитнес-
центр переминался с ноги на ногу, словно 
разминаясь перед тем, как войти, волонтер 
Иван Радько. 17 января в Сочи, когда прези-
дент встречался с волонтерами, он попросил-
ся провести с Владимиром Путиным его рабо-
чий день. И вот ему предоставили такую воз-
можность. Он теперь ждал президента, чтоб 
вместе с ним обойти деревню и проверить, да 
в самом ли деле она готова к Олимпиаде.

Готовясь провести с Владимиром Путиным 
его рабочий день, Иван Радько прогуливал 
свой в центре по аккредитации (делегирован 
туда волонтерским центром «Прорыв» Волго-
градского государственного университета, где 
работает специалистом отдела воспитательной 
работы; есть, конечно, в Волгограде и такое).

Я поинтересовался, изменилась ли уже его 
жизнь после того вопроса Владимиру Путину.

— Да,— подтвердил он.— Позвали в голо-
вной офис университета, в пресс-службу.

Как я понял, его мучительное размышле-
ние на эту тему сводится в конце концов к то-
му, что он склонен согласиться.

Владимира Путина, когда он приехал на це-
ремонию поднятия флага, встретила мэр при-
брежной Олимпийской деревни Елена Исин-
баева. Лицо ее светилось отрепетированной 
мерой счастья (по протоколу МОК мэр дерев-
ни должен быть жизнерадостным человеком 
и внушать постоянный оптимизм окружаю-
щим, а в данный момент Елену Исинбаеву со 
всех сторон окружал один Владимир Путин).

По плану президент, прежде чем подой-
ти к сцене, возле которой должна была на-
чинаться церемония поднятия флага, ре-

шил зайти именно в фитнес-центр деревни, 
а также в развлекательный центр и в столо-
вую для спортсменов.

— Идем медленно,— сказала Елена Исин-
баева президенту,— не торопимся.

Он удивленно посмотрел на нее.
— Там сейчас еще корейскую делегацию 

приветствуют,— разъяснила она.
Но этого Елене Исинбаевой показалось 

недостаточно, и она для полного понима-
ния сообщила:

— Я здесь главная.
Господин Путин не стал спорить.
В фитнес-центре Елена Исинбаева показа-

ла президенту дверь в душевые и заметила, 
что впервые на Олимпиадах видит в фитнес-
центре душевые.

Возможно, впрочем, что раньше она не за-
глядывала в такие фитнес-центры просто по-
тому, что времени на всякую ерунду не было.

В зале было пустынно. На велосипе-
де разминалась только одна девушка, ко-
торая с некоторым акцентом говорила по-
русски. Она не удивилась появлению рос-
сийского президента. Ее же предупреди-
ли. Я потом спросил ее, по какому она ви-
ду спорта.

— Я по фигурному катанию,— призна-
лась она.— Тренирую сборную Японии.

Уехала из России за легкими деньгами, 
расстроенно понял я.

— Я из США приехала,— сказала она.— Я 
их гражданка.

— А по-русски как же тогда так говорите? 
— удивился я.

— Так я же в Израиле родилась,— пояс-
нила она.

Ну, теперь все стало на места.
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Первый Путин на деревне
Президент приветствовал спортсменов по месту жительства

Появление Владимира Путина в столо-
вой отвлекло внимание голландских  
спортсменок (на переднем плане)  
от поглощения вкусной и здоровой  
пищи. Недобранные калории  
они добрали смехом и фотографиями 
ФОТО ДмиТрия АзАрОвА

«К Сочи 
готовы»
Президент ОКР 
Александр Жуков 
о готовности к Играм, 
перспективах сборной 
России и факторе 
«своего поля»

колесо обозрения
АнДрей кОлесникОв

прогноз

Накануне сочинской Олимпиадой го-
сударственные и спортивные руково-
дители проявили удивительную сдер-
жанность в прогнозах относительно 
выступления на ней российской сбор-
ной. Корреспондент ”Ъ“ АЛЕКСЕЙ ДО-
СПЕХОВ попытался понять, что все-таки 
может ждать на ней Россию с точки зре-
ния спортивных результатов. Угадать, 
сколько медалей достанется отечест-
венной команде, действительно очень 
трудно. Но по крайней мере вывод, что ее 
потолок гораздо выше трагического ван-
куверского результата четырехлетней 
давности, напрашивается сам собой.

Привычка играть в олимпийские прогно-
зы досталась России в наследство еще от Со-
ветского Союза, в котором без них не могли 
жить. И понять, почему отвечающие за вы-
ступление российской сборной спортивные 
чиновники на этот раз от такой игры наотрез 
отказались и бегут от прогнозов как черт от 
ладана, легко. Четыре года назад, перед ван-
куверской Олимпиадой, вряд ли кто-то из 
них смог бы решиться спрогнозировать ито-
говый результат сборной России, до тех пор 
сперва исправно попадавшей в топ-тройку, 
затем — как в Солт-Лейк-Сити в 2002-м или в 
Турине в 2006-м — оказывавшейся по край-
ней мере рядышком с ней. «Тройкой» в Кана-
де оказалось количество золотых наград, за-
воеванных российскими спортсменами. Ми-
зерное — в историческом контексте — коли-

чество, не позволившее вклиниться хотя бы 
в первую десятку. Канадское молоко обожгло 
горло так, что невозможно сдержать желание 
от души дуть на сочинскую воду, вспоминая, 
как могут рухнуть все твои, казалось бы, вер-
ные представления о потенциале команды.

Между тем вода эта выглядит пока на са-
мом деле не такой уж горячей. Даже если ос-
тавить за скобками тезис о том, что хозяева 
Олимпиады всегда имеют на ней «медаль-
ную надбавку», сочинский предстартовый 
расклад для сборной России уже гораздо луч-
ше ванкуверского.

Каким бы громким ни был шум после ка-
надского провала, следует признать, что он 
не стал — ну, скажем так, именно термоядер-
ной сенсацией. Объективные — основанные 
не на расположении звезд, не на анализе рос-
та ВВП на душу населения, не на ощущениях, 
а на чисто спортивных показателях — расче-
ты говорили о том, что российская добыча на 
побережье Тихого океана вполне может быть 
скудной, даже примерно настолько скудной, 
какой в итоге и вышла. Чтобы оценить по-
тенциал олимпийской сборной, диапазон 
ее возможностей, нужно прежде всего знать 
две вещи — во многих ли видах она по-на-
стоящему, так, чтобы претендовать на золо-
то, а не на бронзу при благоприятных обстоя-
тельствах, конкурентоспособна, а во-вторых, 
много ли в ее составе безусловных фавори-
тов, тех, кто всеми своими выступлениями 
в минувшие два-три сезона убедил, что наце-
ливается именно на высшую награду.

Так вот, и с тем и с другим у сборной Рос-
сии был дефицит. Ее золотую базу составляло 

лишь около половины из значащихся в про-
грамме полутора десятков видов, а фавори-
тов безусловных, железобетонных не наблю-
далось вовсе. Правда, были те, кому казалось, 
что просто обязан побеждать великий Евге-
ний Плющенко, уступивший, как известно, 
американцу Эвану Лайсачеку. Но в 2010 году 
находилась и куча скептиков, убежденных, 
что российскому фигуристу, которого уже тог-
да мучили травмы, который уже тогда пропус-
кал крупные турниры, будет в реальности, в 
том числе в новой судейской реальности с ее 
несколько смещенным со сложных прыжков 
в сторону иных элементов акцентом, тяжко.

Сейчас картина светлее. Если брать виды, 
в которых российские спортсмены на миро-
вых и континентальных первенствах, эта-
пах Кубков мира в начале десятилетия ли-
бо завоевывали золото, регулярно дрались 
за него,— дюжина. Целая дюжина — три чет-
верти программы! Тем болельщикам, кото-
рым интересны лишь успехи своих, не стоит 
ходить в Сочи на горные лыжи, двоеборье да 
фристайл. И то среди российских фристай-
листов есть иногда подбирающиеся к при-
зам: вдруг дома их прорвет? Все остальные 
виды — это шансы.

Насчет шансов верных — вопрос по-пре-
жнему, скажем так, дискуссионный. И уж 
точно нельзя сказать, будто в сборной Рос-
сии нынче изобилие фаворитов. Но тяну-
щие на такой статус люди есть. Во всяком 
случае в двух видах остаться без золота для 
России будет жутко обидно.

Один вид — это фигурное катание. После 
ванкуверской Олимпиады в числе способов 

укрепить расшатавшуюся зимнюю спортив-
ную мощь России называлась и точечная на-
турализация спортсменов из разных стран. 
И появление в российской сборной украин-
ки Татьяны Волосожар — пример попадания 
с этим методом в яблочко.

Дуэт Татьяна Волосожар—Максим Трань-
ков в прошлом сезоне одержал победу на 
чемпионате мира, а в нынешнем выигры-
вал некоторые соревнования с космичес-
кой — под 240 баллов — суммой за корот-
кую и произвольную программы. Собствен-
но то, что они, эти программы, у них самые 
современные и самые сложные,— факт не-
оспоримый. Как и тот факт, что в данный 
момент существует лишь одна пара, близ-
кая к Волосожар и Транькову по классу — 
немцы Алена Савченко и Робин Шолковы. 
И то — близкая относительно: судя по все-
му, их предел находится где-то в районе 230 
баллов, и опередить россиян они могут, 
пожалуй, исключительно в случае грубых 
ошибок конкурентов.

Правда, два свежайших и самых важных 
в преддверии Олимпиады турнира были как 
раз иллюстрацией на тему, что от серии оши-
бок Волосожар и Траньков не застрахованы. 
Сорвав несколько элементов, они проигра-
ли немцам финал серии Гран-при, а чемпио-
нат Европы, тоже плохо, с падениями испол-
нив произвольную программу, не проигра-
ли лишь потому, что Савченко и Шолковы 
перед ней снялись с состязаний в связи с бо-
лезнью партнерши.
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Сочинские виды
На домашней Олимпиаде у России все шансы показать неплохой результат

интервью
О том, как шла подготовка к Играм в Со-
чи и чего от них ждать, президент Олим-
пийского комитета России (ОКР), член 
МОК АЛЕКСАНДР ЖУКОВ рассказал в ин-
тервью корреспонденту ”Ъ“ АФСАТИ 
ДЖУСОЙТИ.

— Как вы оцениваете состояние олим-
пийских объектов? Есть ли какие-то пре-
тензии у Международного олимпийско-
го комитета (МОК)?
— Все объекты, необходимые для проведе-
ния Олимпийских игр, были завершены в 
срок. За ходом строительства, напомню, сле-
дили специалисты Международного олим-
пийского комитета. Таковы правила МОК 
— весь период подготовки к любой Олим-
пиаде, где бы она ни проходила и какой бы 
объем строительства ни был запланирован, 
на месте работают эксперты МОК, отслежи-
вая и качество работ, и соблюдение сроков. 
В постоянном режиме у нас работала коор-
динационная комиссия под руководством 
Жан-Клода Килли. В Сочи уже прошли и рос-
сийские, и международные соревнования. 
Конечно, не все было идеально. Некоторые 
объекты были сданы с опозданием. То стро-
ительство, которое не было связано непос-
редственно с проведением соревнований, 
тоже завершено. Есть замечания, незначи-
тельные, особенно если учесть масштабы 
строительства. Могу сказать, что еще в се-
редине января я был в Лозанне, беседовал 
с президентом МОК Томасом Бахом и у не-
го претензий и тем более опасений относи-
тельно готовности Сочи не было никаких.
— И все же сочинские Игры уже приня-
то считать самыми дорогими в истории. 
Во сколько все-таки обошлась подготов-
ка к Играм? Ведь, скажем, вице-премьер 
Дмитрий Козак, курировавший подго-
товку к Олимпиаде, называл одни циф-
ры, премьер-министр Дмитрий Медве-
дев — другие...
— Нет, разночтений в том, что касается об-
щих затрат на подготовку, нет. Просто при 
обсуждении цифр кто-то обращает внима-
ние на одни статьи расходов, кто-то на дру-
гие и сравнивает их между собой. Давайте 
попробуем разобраться: собственно стои-
мость проведения Олимпиады, то есть бюд-
жет оргкомитета «Сочи 2014», чуть больше 
$2 млрд. Это несколько больше, чем было в 
Ванкувере, но в целом очень близко к, ска-
жем так, стандартным значениям для зим-
них Олимпиад последних лет. При этом 
большая часть бюджета оргкомитета — это 
спонсорские деньги. Оргкомитету удалось 
собрать почти $1,5 млрд — это фактически 
рекорд, причем даже для летних Олимпиад, 
которые гораздо масштабнее зимних.

Другой вопрос — стоимость строитель-
ства спортивных сооружений. Никаких 
разночтений в называемых цифрах нет 
— 214 млрд руб. Именно эту цифру назвал 
Дмитрий Козак. Из них около 100 млрд руб. 
поступило из бюджета, а остальное — средс-
тва частных инвесторов.
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